

Penerbitan harian ini diusahakan oleh Persekutuan "WASPADA" Medan. Ketua Umum: MOHD. SAID — Medan. Alamat: Pusat Pasar P 126, Medan. Pentjtak: "Sjarikat Tapanuli" Medan. Isinya diluar tanggungan pentjtak.

WASPADA

SUARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA USAHA: 8 — 12 dan 2 — 4. Pusat Pasar P 126 — Medan. Harga etjeran f 0.50 selembar. Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri). Iklan (advertentie) f 1.— sebaris. Sedikitnja 1 x muat 5 baris = f 5.—

PERANG DINGIN A.S. / SOVIET

RUS MAU USIR SEKUTU BARAT DARI BERLIN

Perhubungan putus — 250 pesawat terbang untuk pengangkut makanan buat Berlin

BERLIN, 28 Juni.

Pembesar2 Sekutu Barat mendjalankan pentjataan dharurat di Berlin Barat buat menghadapi "keputusan dingin" dari Rusia pada kota itu. Pesawat2 dari Angkatan Udara Amerika Serikat, Britis dan Perantjis bersiap mengangkut perbekalan jg perlu mulai hari Senin untuk penduduk Berlin jang berdjumiah 2.500.000 orang, jang terantjam kelaparan oleh tindakan Rus. Tetapi Rus masih meneruskan tekanannya agar Sekutu Barat meninggalkan Berlin.

Semua personel Amerika Serikat dikota tersebut dirangsum djuga. Pembesar2 Britis melarang matinee blokop buat personel2 jang mengurangi menggunakan strom listrik untuk keperluan memanasakan dan penerangan.

Angkatan Udara Amerika Serikat bersedia menerbangkan 100 buah pesawat terbang dari Frankfurt area buat mengangkut perbekalan jang perlu. Britis djuga 100 buah pesawat dan Perantjis agaknya 50 buah pesawat udara.

Blokade Rusia pada kota tersebut -- sebagai usaha supaya Sekutu Barat meninggalkannya -- kelihatan tidak bersusut.

Marsekal Sokolovsky, Panglima Agung Rus, kelihatannya bertekad melandjutkan politik mentjekik.

Batubara lembut dari zone mereka diberhentikan pengirimannya ke kota tsb. Soviet mengatakan ini sebagai balasan karena Britis menahankan batubara keras dari Ruhr ke zone Rusia. Menurut persetujuan 4 Negeri Rusia mengirim batubara lembut ke Berlin dan Sekutu Barat mengirim batubara keras ke zone Rusia.

Djenderal Lucius D. Clay, komandan A.S., dan Djenderal Sir Brian Robertson, komandan Britis, pada malam Sabtu merembukkan hal ke lakuan Rusia.

Markas A. S. mengumumkan alat2 listrik, bus2 dan lain2 produk jang dibikin disektor2 barat dari Berlin akan diterbangkan ke Djermania Barat dengan pesawat2 Tenara mulai hari Sabtu.

Komandan A. S. di Berlin, Kolo nel Frank Howley, memudji bangsa Djerman di Berlin karena "tangan dan rapi meskipun ada usaha2 orang2 jang ingin melihat Berlin katjan balau dengan menjabarkan kabar2 selentingan jang djajahat."

Berlin, 27 Juni.

Kementerian Luar-negeri Inggris membantah mentah2 kabar berita jang Pemerintah Britis berpikiran2 mau menarik tentaranya dan pertadbirannya dari Berlin, demikian kemeren disaksikan oleh Britis Kontrol Komisi. Maklumat ini, kalau begitu sadja, tidak tjukup kuat buat menakuti Rusia buat melantaskan angannya, terutama sekali berhubung dengan opini Soviet jang:

Djermania Barat akan hilang pada Soviet dalam masa jang lama. Adanja tentara2 Sekutu Barat di Berlin membikin tempat berdiri Soviet di Eropah Timur tidak sentosa.

Kalau negeri2 Barat bisa dipaksa keluar dari Berlin, kedudukan mereka di Barat akan gajah.

Penduduk2 jang melarat itu keibatannja tenang sadja seperti mengikuti tuladan dari Dewan Kota jang masih bersedia disektor Soviet meskipun sering ada antjaman2 keganasan. Penduduk2 warga Britis djuga serupa tenangnja dan sedikit tidak katjau. Serdadu2 Britis dan Amerika Serikat terus berjaga2 dgn mitraljur2 jg siap buat dipasang dan seorang serdadu pun tidak dibolehkan permissi malam. Tetapi tidak ada petanda2 jg Rusia akan memakai tekanan jang lebih keras. Di Eropah Tengah dan Timur tidak ada tanda2 jang tenara ada berkumpul2. Sudah ada tjukup ditempat masing2 buat meaksanakan blokade. Kelihatannya Rusia telah menjedjakan pintu belakang dalam melaksanakan blokade, agar mereka bisa mundur

BEURS AMSTERDAM GOJAH

AKIBAT KEGENTINGAN DI BERLIN DAN KERUSUHAN DI DJAWA

Amsterdam, 25 Juni.

Beurs Amsterdam hari ini telan mengikuti suasana jang meliputi beurs London, dimana terdapat pua sana gojah lantaran insiden2 di Berlin. Dan selain itu ditambah pula dengan insiden2 di Djawa serta keadaan politik jang kurang menjanjikan, menjebakan tidak adanya optimisme di beurs tsbt, sehingga koers2 aandel menjadi berturutan.

Dilapuran HVA, jang dipertimbangkan dari berbagai bagai segi, kurs turun dengan 9 persen menjadi 221, akan tetapi kembali naik sedikit menjadi 224. Djuga per sedian2 gula mendapat tukiran rendah, sedang fondus2 getah dapat sedikit mempertahankan hargatnya.

akan tetapi tidaklah sebagai taraf harga jang semula. Tembaku dapat tawaran rendah sedang Deli-Batavia turun dengan tiga persen. Fonds Internasional umumnya lemah, akan tetapi kerugian2 koers2 tetap terbatas. Dagang tidak seburuapa. Kemarin untuk pertama kalinya setelah begitu lama tidak ter tjapai perputaran uang sedjuta rupiah.

Untuk fondus2 negara hanya se sedikit perhatian. (ANP)

Perundingan Hatta-v. Mook STOP TERUS

Hatta tidak mau berunding lagi

SUMBER DARI "SUMBER"

DJAKARTA, 26 Juni.

Dari kalangan jang boleh dipertjaja koresponden politik "Sumber" dapat keterangan, bahwa dua atau tiga hari jang lalu Drs. Hatta telah mengirim surat kepada Dr. van Mook, dimana beliau menegaskan bahwa perundingan Hatta — Van Mook tidak perlu diteruskan, dan dengan ini dihentikan sama sekali.

Alasan untuk ini ialah oleh karena pihak Belanda terus mempropagandakan keluar dunia, seperti djuga sebagai jang dikatakan van Kleffens dalam Dewan Keamanan, bahwa keadaan di Indonesia tidak mengchawatirkan.

Hal ini njata tujuannya untuk mempengaruhi Dewan Keamanan supaya tidak mengambil tindakan baru jang tegas.

Selanjutnja untuk memperkuat propaganda diatas ini, pihak Belanda sekarang djuga telah menjiarkan "proofballon", bahwa perundingan akan dilandjutkan lagi di Jogja pada tanggal 5 Juli j.a.d., demikian "Sumber". — (Aneta).

RUM KE DJAKARTA LAGI

Jogja, 27 Juni. Pagi ini djam 08.00 ketua delegasi Indonesia, Mr. Mohd. Rum dan beberapa anggota delegasi Republik lainnya terbang ke Djakarta kembali, setelah sedjak tanggal 24—6 berada di Jogja untuk mengadakan pembijaraan dengan pemerintah.

Dalam pesawat jang ditumpangangi Rum turut serta ke Djakarta Critchley, wk. Australia dalam KTN dan St. Sjahir penasihat Presiden. — (Antara).

SURAT DARI AMSTERDAM :

MENGHADAPI PEMILIHAN UMUM PARLEMEN BELANDA

Oleh: RINTO ALWI, koresponden "Waspada"

Amsterdam, 19 Juni (pos udara):

"Sebagai djuga kaum buruh di negeri Belanda untuk menjapai hak "algemeene kiesrecht" bersembojan: "Wat helpen ons gebeden, voor het kiesrecht dient gestreden", demikian pula kita bangsa Indonesia untuk menjapai dan memiliki kemerdekaan Indonesia, harus bersembojan "Wat helpen ons gebeden, voor de vrijheid van Indonesië dient gestreden". (Ir. Sukarno dimuka landraad Bandung dalam tahun 1930).

WAKTU lima hari jang telah lalu saja tiba di Amsterdam, maka jang pertama-tama menarik perhatian saya ialah gambar2 (poster), sembojan2 dan slogan2 ditulis dengan huruf2 besar jang nampak di djalan raya, terutama disepanjang djalan Leidschestraat, sebelah Barat sungai Amstel.

Partai2 politik dinegeri Belanda sedang giat-giatnja melakukan propaganda, mengemukakan rentjanja masing2, bekerja dan berpropaganda untuk menarik dan memikat hati rakyat.

Maklum, pemilihan umum sudah dekat. Tinggal kira2 dua minggu lagi. Dan Amsterdam adalah pusat.

uja perdjuaan politik. Berlainan dengan pemilihan umum dua tahun jang telah lalu, dalam tahun ini ada 12 partai jang memajukan tjalon-tjalonnja masing2, diantaranya 6 partai jang terpenting, ialah:

1. Katholieke Volkspartij dengan Andriessen sebagai tjalonnja;
2. Partij van de Arbeid dengan Vorrink sebagai tjalonnja;
3. Anti Revolutionair dengan Schouten sebagai tjalonnja;
4. Communistische Partij dengan Gerben Wagenaar sebagai tjalonnja;
5. Christelijke Historische Unie dengan Tilanus sebagai tjalonnja;
6. Partij v.d. Vrijheid en Democratie dengan tjalonnja, mr. Oud.

Rel kereta api dibongkar sampai 200 Meter

"PENGATJAU" JG ADA PASUKAN MERIAMNJA

Bandung, 28 Juni.

Koresponden istimewa Aneta jang kini sedang meninjau ke Djawa Barat mengabarkan bahwa polisi belum dapat lagi menangkap mereka jang tersangkut dalam serangan kereta api sebelah timur Tjikampek. Hanya sejumlah orang jang tersangkut telah ditahan untuk sementara. Pada waktu jang akhir ini beberapa orang pegawai Indonesia bawahan telah menjadi korban gerakan intimidasi gerombolan ini dan terutama disebut-sebut nama letnan kolonel Usman dari Sumatera sebagai koordinator dari golongan2 ekstremis tsbt.

Kalangan2 polisi menerangkan bahwa gerombolan2 itu lengkap dengan senjata otomatis serta mempunyai pasukan meriam jang dapat dipindahkkan dgn gampang serta mortar. Tektik gerombolan ini ialah berpetjah petjah menjadi kesatuan2 jang kecil sehingga gerombolan2 itu susah ditjari dan hutan2 djati dekat Purwokerto adalah tempat persembunjan jang baik sekali. Sementara itu dalam minggu2 jang panjang belakang banjak pemimpin mereka jang telah ditangkap. — (Aneta)

Kerusuhan sekitar Tjikampek

dibongkar sampai 200 Meter

Pertjobaan kandas disektor Tjikampek

Djakarta, 28 Juni.

Pada hari Sabtu siang pukul 3 dines teknik dari S.S. telah begitu djauh dapat memperbaiki djalan kereta api ke Tjirebon jang di bongkar satu km panjangnja, sehingga pada hari Sabtu perjalan kereta api kembali sebagai biasa.

Gerombolan perusuh disektor Tjikampek pada hari Sabtu malam Minggu telah membongkar djalan kereta api Krawang jang mempunyai dua rel sepanjang 200 meter diantara setasiun Kosabi dan Tjikampek, sedang antara Tjikampek dan Pegadenbaru djalan kereta api ke Cheribon jang mempunyai satu rel di bongkar 100 meter panjangnja.

Kerusakan atas djalan2 kereta api diketahui sebelum kereta api pertama berangkat sehingga ketje lakaan dapat dihindarkan. Djalan kereta api Krawang siap diperbaiki djam 10 siang hari Minggu sehingga kereta api tjepat pagi itu dari dan ke Bandung tidak terlambat. Djuga kereta api sehari ke Semarang pada hari Minggu siang dapat berdjalan terus. — (Aneta)

Logeman cs. di Jogja

DINEGERI BELANDA DIANGGAP PEMERINTAH FEDERAL VAN MOOK BUKAN PEM. INTERIM SEBENARNJA

Jogja, 27 Juni.

Dalam suatu interpu dengan wartawan "Antara" setibanja dilapangan terbang Jogja dari Djakarta kemarin, Logeman, anggota dari "komisi nan sembilan", jang akan mengusahakan konperensi medja bundar antara Indonesia dan Nederland memberi keterangan2 tentang beberapa masalah dalam pertikaian Indonesia-Belanda.

Prof. Logeman menerangkan, bahwa diantara partai2 di Nederland ada sedikit perbedaan mengenai Unie Indonesia-Belanda. Logeman sendiri berpendapat, bahwa Unie itu harus mempunyai alat2 guna menjjamin stabilitet Unie dan harus dapat menjlandutkan keputusan2 jang telah diadkan oleh kedua pihak mengenai lapangan bersarna, umpamanya pertahanan.

La dapat menjtetujui pendapat, bahwa kekuasaan Unie tak bisa menjampuri dengan lulausa lapangan kedaulatan anggota2 Unie masing2.

Dikatakannya, bahwa di Nederland belum terdapat penda-

pat tertentu mengenai bentuk dan isi Unie tsbt

Mengenai "pemerintah federal sementara", jang dibentuk oleh Dr. van Mook, diterangkan oleh Logeman bahwa dinegeri Belanda orang memandang "pemerintah federal" bentukan van Mook itu bukan sebagai pemerintah interim jang dimaksud dalam azas2 persetujuan Renville. Pemerintah interim sebagai jang dimaksud masih harus dibentuk bersama2 dengan Republik Indonesia.

Untuk maksud inilah diadkan perundingan antara Indonesia dan Belanda sekarang, kata Logeman. Selanjutnja di katakan, bahwa tertjapai atau tidaknja persetujuan dalam perundingan ini akan berpengaruh djuga pada konperensi medja bundar.

Apabila tidak tertjapai persetujuan, maka ada kemungkinan politik Nederland akan beroban pula, tentang soal ini, demikian kata Logeman.

Mengenai pemilihan umum jang akan diadkan di Nederland, Logeman mempunyai harapan, bahwa pemilihan tersebut akan berkesudahan dengan tertjapainja suara banjak bagi partai2nja, yaitu Partij v.d. Arbeid dan partai Katolik. Dgn demikian kedua partai itu akan tetap merupakan pemerintahan koalisi, demikian kata Logeman pada "Antara".

PEKAN JANG MENARIK

Jogja, 27 Juni.

Dalam pertjakapan dengan wartawan, Critchley jang turut berangkat dengan anggota2 delegasi Indonesia ke Djakarta menerangkan, bahwa minggu jg akan datang akan merupakan suatu pekan jang menarik hati, tapi ia belum tahu apakah Belanda akan mengubah sikapnja atau tidak.



SEMUA ORANG EROPAH KELUAR

Komunisme lagi-lagi disalahkan



Disamping...

Ultimatum Komunis kepada pemerintah Malaya

PENANG, 26 Djuni.

Kaum Komunis di Malaya, yang bertanggung jawab atas segala gelombang2 kedjahatan disemenanjung ini, pada hari Sabtu telah mengantam akan membunuh komisaris polisi di Penang, dan mengusulkan untuk „mengadu tenaga” dengan korps polisi Penang dan militer.

Surat antjaman itu ditandatangani oleh „Korps Kemerdekaan Demokrasi” dari partai komunis di Malaya dan menuntut supaya semua orang Eropa keluar dari Semenanjung, serta perlutjutan senjata dari polisi. „Kami memberikan waktu kepada tuan dan pemerintah Malaya, sebulan untuk memerdekakan kawan2 kami, dan jika-kalau ini tidak terjadi, maka kami tidak akan mengindahkan lagi peraturan2” demikian bunji surat itu.

Pada hari Sabtu diumumkan, bahwa pada hari Djum'at empat orang Tionghoa lagi telah dibunuh oleh kaum teroris, sehingga dalam waktu 24 jam jumlah orang yang dibunuh ada 5 orang. Orang mengadu bahwa kaum „komunis” telah membunuh mereka, karena mereka disangka telah memberikan keterangan2. Sedjak permulaan bulan Mei telah dibunuh sejumlah 18 orang Tionghoa dan 3 orang Eropa.

7 orang Tionghoa yang bersendjata pada hari Sabtu telah menembak mati seorang anggota pengurus tjabang daerah Kuo Min Tang, yang berumur 33 tahun, disuatu tempat yang terletak 3 km. dari pos polisi di Baut Annam di Johore. Disamping majatnja polisi menemui sebuah tulisan dalam bahasa Tionghoa, dimana disebutkan, bahwa pembunuhan ini adalah sebagai hukuman atas penghijraan terhadap kemakmuran umum serta kerja samanya dengan orang2 Inggris.

Di Salak, dekat Kuala Lumpur, diketemukan pula majat dua orang Tionghoa dengan tangannya yang diikat kebelakang. Ternyata mereka itu dipantjing dari rumahnja masing

Usaha membereskan mogok

Jogja, 26 Djuni.

Kementerian penerangan mengumumkan: Untuk menjapai djaln yang sebaik2nja dalam hal penyelesaian antara BTN dan LBT Delanggu, pemerintah hari ini membentuk satu komisi yang bertugas kewadajiban: 1. Menjelidiki peri hal yang menjadi perselisihan, sebab2 perselisihan atau dan keadaan perburuhan dan keadaan perusahaan BTN di Delanggu, 2. Memajukan usul2 yang konkret kepada pemerintah untuk menyelesaikan perselisihan tersebut dalam waktu yang singkat. Anggauta komisi itu terdiri dari 7 orang jaitu tiga dari Badan Perkerdja KNIP Jogja. — (Antara).

aduan seperti sekarang dimana dalam dada rakjat sudah tertanam kesadaran nasional, dan dimana Belanda sudah djauh dari rakjat oleh akibat perang dan repolusi, maka sudah sepatasnja Belanda sanggup mengakui kenjataan bahwa ha nya dgn Republiklah, bukan dgn boneka Belanda, baru dapat dibina satu bangunan kenegaraan dimana semua keluarga dapat hidup dengan aman.

Maksud kita dengan keamanan disini, bukan keamanan yang dikuasai dan dipaksa oleh sendjata. Keamanan begini kita tahu pasti tidak kekal. Keamanan yang kita maksud ialah keamanan yang ditumbuhkan dan dipupuk oleh perasaan saling mengerti antara bangsa Indonesia dengan bangsa Belanda, antara yang ingin merdeka dengan yang ingin menguburkan djadjaan, karena hanya dengan iklim demikiantah baru dapat dibangkitkan usaha pemngunan yang djaja dan gembira. Dan untuk inilah perlu ada satu penyelesaian dengan damai dan sukarela. M.S.

Gerbrandy ketjam beleid pemerintahnja di Indonesia

Rotterdam, 26 Djuni.

Jan Schouten dan prof. Gerbrandy kemarin telah berpedato dalam gedung Riviera yang penuh sesak, dimana diadakan rapat pemilihan oleh Partai Anti Revolusioner.

Antara lain Schouten mengatakan, bahwa orang2 Anti Revolusioner senantiasa menentang komunisme. Katholieke Volkspartij dan Partij van de Arbeid jg bertindak ngrah2, karena mereka betul melawan komunisme di negeri sendiri, tetapi tidak di Asia, terutama di Hindia Belanda, dimana diajtu merupakan antjaman besar. Jika pemerintah hendak mengumumkan apa yang diketahuinja tentang keadaan2 di Hindia Belanda, pemerintah seharusnya segera merobah beleidnja dalam soal2 di Indonesia, tetapi pemerintah tidak mau.

Schouten berpendapat, bahwa beleid yang sekarang ini tidak akan berhasil baik. Pembitjara merasa sedih, Christelijke Historische Unie dan Volkspartij voor Vrijheid en Democratie telah menerima baik perobahan undang2 dasar pada pembitjaraan jang pertama. Ini merobahkan kekatjauan. Apa yang kita usulkan ialah sesuai dengan Pedato Ratu pada tgl 7 Desember 1942. Ajar jang mengenai Uni dan lem undang2 dasar jang dirobah,

Sjafruddin tentang pemogokan di Delanggu

Jogja, 26 Djuni.

Mengenai peristiwa pemogokan buruh Delanggu Mr. Sjafruddin Prawiranegara menteri kemakmuran dalam interpiu dengan „Antara” menerangkan, bahwa soal itu tgl 24-6 dan 25-6 dirundingkan dalam sidang kabinet. Dikatakannya, bahwa kementerian kemakmuran selalu bersedia untuk merundingkan soal pemogokan itu dengan se tjara damai dan bersedia pula main „kartu terbuka”, maksudnja BTN bersedia menunjukkan bukti2 dan angka2 tentang produksi dan neratja perusahaan2 jang diawasi oleh BTN. Pemerintah tak dapat menerima tuntutan2 Sarbupri supaya mengadakan perundingan baru setelah tuntutan2 para pemogok dipenuhi dulu.

Selandjutnja tentang djalannja perundingan antara pihak BTN dan Sarbupri, dijelaskan, bahwa untuk itu inpassing dari peraturan an gadi dari Sarbupri bahwa untuk menyelesaikan soal itu telah dibentuk panitia gadi, jg terdiri dari wk2 kementerian kemakmuran, BTN, Perbutui dan Sarbupri, oleh panitia tersebut diadakan empat kali rapat, tapi tiga kali gagal karena wakil2 Sarbupri dan Perbutui tak hadir.

Selain itu BTN telah memutuskan memberikan 30.000 meter bahan pakaian kepada buruh tetap BTN tetapi sebaliknya Sarbupri menuntut supaya djuga bahan tekstiel. harus diberikan kepada buruh lepas (seizoen arbeiders) dalam mana pemerintah merasa keberatan, sebab bukan karena tidak mau memberi bahan pakaian kepada buruh tetapi karena konsekwensinja dari pakaian sebanjak itu tak mungkin diadakan oleh pemerintah.

LULUS DARI PERGURUAN TINGGI GADJAH MADA

Jogja, 26 Djuni.

Kemarin, telah lulus sebagai jurist pertama dari perguruan tersebut, Sumarto.

Udjian itu disaksikan oleh para ahli hukum dan kaum tjeroik pandai. — (Antara).

Akibat blokkade Belanda terus2an

Pandangan diluar negeri

Karachi, 14-6 (dgn pos udara). Harian „Dawn” jang terbit di Karachi, Pakistan, dalam beritanya tanggal 13 Djuni merbetantjadju rentjananja: berpangkal „Penderitaan jg amat sangat” mengenai masalah Indonesia, menulis, bahwa: „Kesungguhan bahwa tidak ada hal jang bererti sebegitu djauh sudah tertjapai dalam perundingan2 Belanda-Indonesia jang berkepanjangan itu, buati melaksanakan prinsip jang sudah sama disetujui untuk penyelesaian politik, tidak memberi harapan jang berlebihan tentang kemungkinan ada rapprochement (beruhuran tanggan). Sesungguhja segala petanda2 hanya menegaskan

djikalau badan internasional jg menghadapi masaalah itu dalam beberapa bulan berunding, serta opini sedjagat jang demokratis, tidak membuktikan minatnja jang besar kepada kesedjahteraan dan kebebasan dari 70 djuta orang lebih jang ada digugusan-raja sana, hal2 akan mengamkan djelek lagi”.

Selandjutnja rentjana itu mengatakan: „Djuru bitjara (Republik Indonesia) jang memaklumkan kepada Dewan (Keamanan) tentang unsur terbesar dalam keadaan politik jang terdapat di negerinja, menundjukkan beberapa banjak peristiwa telah terdjadi baru2 ini jang menjebakkan „penderitaan jang amat sa-

ISTILAH

MERADJALELA

S.k. „Persatuan” di Bandung, ja itu koran RVD atau koran Boedi. man (boleh pilih mana suka, si Djoblos tidak keberatan, asal djangan salah lo!), dalam salah satu penerbitannja memuat berita jang berkepala begini:

„Kaum ekstremis meradja- l e l a di Bogor dan sekitarnya”. Boleh djadi terlampaui banjak te kan gas untuk tjari2 kesalahan Re publik, si Djoblos tidak tahu, tapi si Djoblos berani bilang kalau ia djadi sepnja itu penerbitan pasti Boedimannja dijewer kupingnja kenapa tidak awasi itu koran.

Masa dibilang Ekstremis m e r a d j a l e l a di Bogor. Meradja l e l a r t i n j a tidak ada jang bisa tandl. n g i l o ! Kira2 sikit, habib! Nanti Spoor marah.

PEMBANGUNAN...

Pendjualan High Way setjara „bebas”, buat waktu ini masih belum bisa menurunkan harga rokok di pasaran. Hasilnja tjuma ini: Banjak anak anak2 mem „bebas” dari sekolah dan isteri2 dan ibu2 mem „bebas” dari rumah...

Mereka bisa beli rokok berkali2, bisa dapat f 2 a f 3 sehari. Sedikitnja dengan itu mereka bisa menurunkan makanan kedalam perut, tapi djuga menurunkan moreel dan pendidikan. SI KISUT.

Amerika mau dirikan V.O.C. baru

Stikker tuduh modal Amerika mau kusaai ekonomi d Indonesia

KOMUNIS DJUGA DAPAT TUDUHAN

Amsterdam, 26 Djuni.

Dalam perslah di „Algemeen Handelsblad” tentang pedato-pemilihan jang diutjapkan oleh Mr. D.W. Stikker di Dordrecht dimuka „Partai Rakjat untuk Kemerdekaan dan Demokrasi”, antara lain ditulis sbb.:

„Setiap pertjabaan untuk menjapai hasil dengan djaln berunding dengan Republik adalah sia2 belaka. Di Republik ha nya sedikit sekali tenaga2 jang teratur, gabungan2 berdasarkan perdjuaan melawan musuh jang disangka ada dan kepentingannja sendiri2. Pengaruh komunis bertambah besar. Dibekalng Sukarno dan Sjafruddin adalah komunis seperti Alimin dan TanMalaka. Faham komunis sudah merembes sampai ke sajak kiri partai Masjumi dari Hatta (? — red. Aneta) dan ke organisasi2 pemuda Katolik.

Tenteranja, jang menurut taksiran terdiri dari 450.000 orang, menimbulkan kesukaran lain. Peradjurit2 jang pulang merasa asing didesanja. Telah ditjuba untuk menempatkan mereka diperkebunan2, tetapi sia2. Jang mengepalai gerom-

bolan2 itu ialah djenderal Sudirman, jang telah menerangkan, bahwa tentera akan melandjutkan politiknya sendiri, bagaimana djuga peresetudjuan jang akan tertjapai oleh pemerintah.

Pekerdjaan Komisi Djasa-Djasa Baik tidak banjak hasilnya, kata Mr. Stikker jang djuga menerangkan bahwa wk. Australi, Critchley, telah pernah menjebut Republik sebagai „langgananja”. Australi dengan pengaruh komunisja dan politik anti bangsa kulit berwarna, sukar untuk dapat dinamakan „etisich”. Tidak mungkin Dubois telah mendapat peresetudjuan State Department dalam tindakannya baru2 ini.

Tetapi disamping maksud jg samar2 ada djuga usaha Amerika untuk mendirikan Kompanji Hindia Tiraur Baru. „Kontrak Fox” jang menjebakkan berdirinja „Persekutuan Amerika-Indonesia” adalah bukti jang senjata2nja”.

Di Indonesia pembitjara telah memperoleh dokumen2, dimana ternjata bahwa persekutuan tersebut telah menjedjikan modal jang besar sekali guna membentuk kekuasaan Republik dan sebagai penukarnja ia mempunyai monopoli atas semua pengeluaran dan pemasukan barang2 selama 15 tahun. Ini adalah rentjana iblis, dimana dengan kedok tjita2 kemerdekaan jang samar2 dari rakjat Amerika ada tersembunyi perhitungan modal besar jang kedjam dan djahat.

Pembitjara berkata, bahwa sistem pendjadjaan Amerika Serikat, jang berdasarkan keuntungan ekonomi dan jang di praktikkan di Filipina, barangkali djuga mulai mengetok pintu Indonesia.

Mengenai tjara bekerdja Nederland, tjara orang2 dari golongan „Stuwgroep” (Jonkman, Logeman, van Mook — Red. Aneta) pembitjara mengatakan, bahwa negeri Belanda dalam hal ini akan memikul pertanggungjawaan djawab, tetapi tidak akan memperoleh keuntungan ekonomis, demikian bunji surat tentang pedato Mr. Stikker ketua „Volkspartij voor Vrijheid en Democratie”. — (ANP).

Kemerdekaan Burma jang terpaksa harus diberi Inggris

Oleh:
Capt. TUN HLA,
Privé-Secretary jmk U Aung San
(Chas untuk „Waspada“)

DIKALA fadjar thn. 1945 me ningsing persiapan buat melawan Djepang sudah rampung. Kontak dengan Markas Besar Tentera Sekutu sudah erat, dan laporan2 siasat militer telah diseludupkan dari dalam negeri Burma.

Kemudian pada 27 Maret 1945 Tentera Pertahanan Burma dari Djenderal Aung San dengan terang terang memberontak terhadap Djepang. Dengan Djenderal Aung San sebagai pemimpin, berbagai2 unsur anti-fascista jang tjinta tanah-air seperti Lembaga Pemuda Se-Burma, Lembaga Wanita, Dewan Sangha (pendeta Buddha), badan pertahanan sipil dan lain2 badan sukarela, berbimbing tangan buat menggulingkan si Djepang.

Karena kekurangan tempat maka tak bisa saja memaparkan pan djang lebar apa jang telah diperbuat oleh Tentera Patriot Burma (demikianlah nama Tentera Djen deral Aung San itu dipanggilkan Markas Besar Sekutu) dan apa jg telah ditjapainya bersama2 dengan kaum gerilja buat menghantarkan Djepang. Setidak2nja bisalah saja paparkan jang pasukan2 kami telah bertempur dengan musuh tidak kurang dari 1.000 kali. Dan saja bisa tambahkan disini bahwa dari semendjak dulukala bangsa Burma adalah „gurilla-minded“. Diabad ke-13 tatkala Kublai Khan dengan puak Tartarnya menjambar dinasti Pagan kami, peradur2 Burma menunggang gadjah dan tjuma pan dai memainkan lembing dan pedang tidak tahan menentang djuru2 panah Kublai Khan jang menunggang kuda. Maka mereka men djalkan politik bumi hangus, men gungsikan rakjat sipil setjara bersarzan dan berperang gerilja sem bari mundur kearah utara. Inilah jang akhirnya memaksa Kublai Khan menarik diri dari Burma sebab dia tak bisa mendapat perbekalan dll, lagi. Demikian djualah halnja diabad ke-17 tatkala anarki menjulur diserata negeri sebagai akibat dari risuana (avontuur) militer puak Mon dari selatan Burma, maka Alaungpara, mulanja sebagai kepala gerilja, mentjaba membarui bangsa kami, dan akhirnya berhasil membentuk satu negara nasional jang kuat dengan persatuan kokoh.

DEMIKIANLAH tirai djatuh pada babak penghabisan dari Perang Dunia II, dan Pemerintah Britis di Burma kembali setelah hampir 4 tahun bertjuti di Simla jang ber bukit dingin.

Pada waktu itu A.F.P.F.L. (Lembaga Anti-Fascista) dari Djenderal Aung San sudah berurat ber umbi, dan telah menjapai paduan nasional jang sempurna dan berdirir rakjat dibelakang A.F.P.F.L. nja

TANGSI MILITER DISERANG Jogja, 27 Djuni.

Menurut „Aneta“ tangsi militer di Parigi, daerah Priangan Selatan, diserang oleh segerombolan „terrorist“.

Korban penjerangan itu seorang militer mati. (Antara).

100 dokter untuk Sumatera

RAPAT SEKSI KEMASJARAKATAN BADAN PEKERDJA Jogja, 26 Djuni.

Dalam rapat seksi kemasjarkatan Badan Pekerja kemarin dengan dibitjarkan soal-soal sebagai kesehatan, pendidikan dan pemogokan.

Tentang kesehatan antara lain mengenai pengembalian pe nempatan tenaga2 dokter ahli menurut kebutuhan daerah2 misalnja ahli mata, ahli bedah, chirurg dsb.

Dibitjarkan djuga tentang pembikinan pabrik kimine di Solo jang akan dapat menghasil kan kimine 60 kg sehari, serta dikemukakan kebutuhan per sediaan uang tunai.

Buat Sumatera direntjanakan pengiriman 100 dokter, sehingga dengan begitu akan ter tjapai dasar hitungan buat tiap-tiap 100.000, seorang dokter. Penukaran2 mengenai usaha tersebut ialah kurangnya perumahan. Tentang penempatan dokter2 setjara ini dibulan Djuni



Sir Reginald Dorman-Smith, jang waktu itu mendjadi gubernor, me nawarkan kepada AFPPL 11 dari 15 kerosi di Dewan Pengelola Gubernur — segerombongan menteri2 jang hampir tidak berkuasa — tetapi karena sjarat2nja tidak me muaskan, Djenderal Aung San me nolak.

Gubernur membentuk sebuah Dewan Pengelola dengan Sir Paw Tun dan lain2 unsur reaksioner jang tidak disukai rakjat. (Sir Paw Tun mendjadi Perdana-menteri Burma di Simla dimasa perang). Sewadjar nja sekali pertadbiran sipil dari Gubernur itu, jang berteriakkan sembojan: „damai, merdeka, sentosa, makmur dengan kembalinja Fritis.“ tak bisa memetjah soal he bat jang dihadapi Burma sehabis perang. Keadaan foo (padi) bertam bah djelek. Pertanian katjau balau, Ketenteraman dan ketertiban dida lam bahaya. Pendidikan kelam kabut. Pengajaran politik mulai menjalar. Demikianlah kian berkobar perasaan tidak senang dika langan petani2, pemburuh2 dan djga dikalangan pegawai2 negeri jg akhirnya memuntjak dipemogokan umum serata negeri dibulan September 1946. Disamping pemburuh2 umum dan pekerdja2 kereta api, pegawai2 Pos dan Polisi djuga turut mogok. Bahkan, seluruh tata usaha negara tidak bergerak.

PADA ketika jang menetjewa kan itu, Gubernur Dorman-Smith dipanggil pulang dan seorang gubernor baru dikirim penggantinya, jaitu Sir Hubert Rance (dulu Djen deral-major Rance dan Kepala dari Pertadbiran Militer di Burma, ditahan 1945). Dengan bijak dan hormat ia mempersilakan Dewan Pengelola dari Sir Paw Tun mele takkan djabatan, kemudian dia mendekati Djenderal Aung San mempersilakan membentuk Dewan Pengelola bersama2 dengan pemim pin2 dari AFPPL.

AFPPL diwaktu itu sudah menjadi front politik jang tangguh dan populer. Kongres Nasionalnja jang pertama dilangsungkan dibulan Djuni 1946 dihadiri oleh 100.000 orang, dan disitu berpadu keras semua golongan2 progressif didalam negeri, seperti unsur2 kiri, bekas peradur2 dari Pasukan Patriot Burma, Lembaga Pemuda, Kongres Muslimin Burma, Lembaga Kemerdekaan Wanita dan berbagai2 organisasi mewakili buruh, tani dan lain2 masyarakat dida lam negeri. Karena orang awam Burma telah menjumpai di AFP

jang akan datang akan diadakan rapat dokter2 bertempat di Solo.

Dikemukakan bahwa pendidikan teknik di Sumatera tidak memuaskan karena umumnya murid2 lebih suka beladjar pengetahuan umum supaja dapat melandjutkan peladjaran keluar negeri. Usaha pendidikan teknik ini akan dipergiat oleh pemerintah berhubung kebutuhan Sumatera kepada tenaga2 teknik, disamping itu pelan pembentukan kader2 dari Djawa.

Begrotung untuk keperluan pengadjaran di Sumatera ada 5 djuta rupiah setahun.

Tentang Sekolah hakim Islam di Solo telah dikemukakan oleh wakil Kertamana, bahwa sekolah itu boleh disamakan dengan vak school di zaman dulu. Maksud nja untuk menggalang pegawai pegawai jang „capable“ dan guru2 agama pada tahun pendidikan dan peladjaran dalam sekolah itu lamanja 3½ tahun. Jang diterima murid2 lepasan SMP dan madrasah2. (Antara)

AKIBAT BLOKKADE BELANDA TERUS-TERUSAN

(lanjutan dari halaman 2)

FL pimpinan jang tjotjok, seperti kedjadian tjuma 4 kali didalam se djarah Burma, jang belakangan ia lah diabad ke-17.

Sesudah merembukkan sjarat2 enteng jang ditawarkan Sir Hubert Rance, maka Djenderal Aung San dengan kollega2nja memutuskan akan menerima tawaran itu dan sedjak 26 September 1946, Djenderal Aung San (Sebagai Wakil Ketua dari Dewan Pengelola merangkap kepala urusan pertahanan dan urusan luar-negeri) serta kollega-kolleganja dari AFPPL duduk mengendalikan pemerintahan. Pemogokan umum diselesaikan setjara halus, dan perasaan tidak senang dikalangan rakjat lantas lenjap, karena Pemerintah AFPPL didalam waktu jang singkat sudah bisa me njelesaikan soal2 besar mengenai pangreh2 pradja dan petani2 dan pemburuh2, dan dengan tjepat telah menghapuskan beberapa dari pasal2 dalam Peraturan Pertahanan Burma jang sangat tidak populer karena menghalangi hak2 sipil dan kebebasan dari rakjat.

Dibulan Djanuari 1947, Djenderal Aung San memimpin sebuah delegasi Burma jang diundang ke Britania, buat merembukkan atjara2 pendahuluan tentang mengadika pemilihan2 untuk Balai Perwakiljan jang akan menentukan bentuk Pemerintahan jang jogia buat Burma, dan perihal urusan pertahanan dan pasal memindahkan kekuasaan kepada rakjat Burma. Dialah jang menandatangani Persetujuan Attlee-Aung San jang sebagai pal pertama kedjurusan persahabatan Britania-Burma.

Pengalaman Sumarto

Tiga orang kawannja tewas
Kudus, 24 Djuni.

Dirumah sakit Kudus kini sedang dirawat seorang pemuda bernama Sumarto jang berasal dari Purworedjo, salah seorang dari empat orang korban jang ditembak oleh serdadu Belanda didaerah Demak tgl 5-6 j.l. Tiga orang kawan nja jang bersama2 dia mendjadi korban tembakan Belanda tsb, ja itu Sartam (asal dari Purworedjo), Suleman (asal dari Karanganyar) dan Sapari (asal dari Kediri) telah tiwas pada ketika itu djuga Sumarto dan tiga orang kawannja jang telah tiwas itu, pada masa pendjaja hannya Belanda thn 1940 masuk di nas tentera Belanda di Ambarawa. Waktu Djepang mendarat di Djawa mereka diinternir di Malang. Pemuda Sumarto dengan 70 orang kawannja ditawan Belanda dengan tuduhan akan melakukan pemberontakan. Setelah dikeluarkan dari tawanan Belanda di Makassar, tgl 2-6 Sumarto dan kawan2nja tsb. dibawa oleh Belanda ke Djakarta. Tgl 5-6 dengan pesawat terbang mereka dibawa ke Semarang dan pada hari itu djuga djam 14.30 dengan berkenderaan mobil dan diantar dua M.P. diangkut ke Demak dan diserahkan pada komandan tentera Belanda disana. Disini mereka mendapat keterangan, bahwa pada hari itu djuga mereka akan diserahkan pada P.M.I. di status quo didaerah Demak Timur dan P.M.I. menurut keterangan jg diberitahu pada mereka sudah diberitahu dengan perantaraan tali-pun. Pada djam 18.30 mereka diangkut dengan truck dan diantar oleh 7 orang V.P. Belanda jang bersendjatakan lima putjuk stengun dan dua putjuk karabijn. Setelah melalu post Belanda jang terahir me reka disuruh meneruskan perdjalanannya dengan berdjalan kaki. Setelah mereka berdjalan sekira setegah km. mereka ditembak dan tiga orang diantaranya tiwas pada ketika itu djuga. Pemuda Sumarto dapat menjelamatkan diri dengan juru2 telah tiwas. Meskipun demikian ia mendapat tembakan lagi. Para korban itu segera diundjak2 oleh veldpolitie tsb jang telah mengetuarkan djuga perkataan2 „bangkai2 ini biar mendjadi sate-nja Sukarno“. Dengan susah payah pemuda Sumarto merajap kedaa rah Republik. Akhirnya ia didjupai seorang penjaga TNI dipos jg terdepan. (Antara)

SHEPHERD KE INGERIS

Jogja, 27 Djuni.
Bersama Romme jang dikabar kan kemarin pagi berangkat ke Nederland dengan constellation, ikut serta konsul djenderal Ingeris Shepherd, jang pergi perlo-p ke Ingeris sebulan lamanja, demikian „Aneta“.

AKIBAT BLOKKADE BELANDA TERUS-TERUSAN

(lanjutan dari halaman 2)

nja didasarkan kepada pengaku an bahwa Republik itu ada, didasarkan pada turutnja Republik didalam satu kekuasaan pu sat dan didasarkan pada melaku kan tjara jang demokratis buat menentukan paranan dan status dari daerah2 jang kini tidak lagi mendjadi bagian dari Republik“.

Harian itu mengatakan selama 6 bulan jang lampau Belanda telah menjalkan politik jang mendjelaskan bahwa lang kah2 Belanda adalah berhaluan hendak merobohkan Republik biar dengan tjara bagaima ra djuga.

Katanja djuru bitjara Indonesia di persidangan Dewan Keamanan sangat benar bila ia mengatakan jang pemberser2 Belanda telah bertindak ke djurus an pendjadjahan dengan tidak memperdulikan apa jang telah sama2 di iakan dengan djelas. Pembentukan jang dinamakan „Pemerintah Indonesia Sementara“ dibulan Maret adalah suatu pelanggaran kepada persetujuan jang mengandung sjarat buat menegakkan pemerintah federal setelah berembuk sebagaimana pantasnja dengan Republik dan tidak boleh tidak turut Republik, kata surat kabar „Dawn“.

„Amendment kepada undang undang dasar Belanda peri hal Indonesia tidak patut, sebab Belanda tidak ada hak membikin undang2 didalam parlemen nja dalam hal2 jang mengenai kedaulatan Indonesia. Lain2 kedjadian jang dilakukan Belanda berlawanan dengan sematigat dan huruf dari persetujuan an Renville ialah mengatur muktamar Bandung, dan melang sur patriot Indonesia melangsungkan rapat tandangan dan telah menindis hak sipil dari rakjat serta kemerdekaan pers dan menjelenggarakan plebisit letjuron di Madura.

„Biarpun Belanda berdjaja upaja mensaboter pertalian Indonesia dengan negeri2 dunia, Republik telah bisa membangun kolam goodwill untuk dirinja di dalam negeri2 seperti USAmerika, Britania, Pakistan, India, Mesir, Australia d.l.l. dan tak bisa disangkal jang Republik bertambah tinggi tegaknja dikalangan internasional tulis „Dawn“ pula.

„Setidak2nja satu soal perlu sekali ditupahkan perhatian oleh Dewan Keamanan dan jang tak bisa diabaikan sadja untuk kepentingan mentjari penyelesaian dalam sengketa Belanda-Indonesia.

Kebegalan Belanda jang tidak berpatutan menjalkan blokade laut telah menjusahkan sangat keadaan rumah tangga Republik mengenai kegiatan normal (biasa) dalam ekonomi, perdagangan dan perniagaan. Pengaduan Republik pasal Belanda tidak mau melak sanakan klausule (bab) ekonomi dari Perseutudjuan Renville tidak bisa diabaikan oleh Dewan Keamanan agar djangan mendjadjkan Belanda buat tidak memperdulikan persetujuan itu dan agar djangan rusak kans buat penyelesaian jg memuaskan“, demikian harian itu menjudahi tadjuk rentjananja.

PRESIDEN MEMPERHATIKAN USAHA PEMBANGUNAN

Bukittinggi, 26 Djuni.

Berita jang terlambat mewar takan :
Sewaktu Presiden baru2 ini berkundjung ke Tapanuli, beliau pun sempat mengundjungji pemuda2 bekas anggota2 lasjkar dan tentera jang sedang bergiat di Malintang, satu tempat antara Padang Sidempuan dengan Kotanopan, di Tapanuli Selatan.

Disana Bung Karno telah ber kenan mengutjapkan sepeatah dua kata amanat jang ditudjukan kepada pemuda2 jang dilatih itu.

Kepada Marzuki Lubis, kepala taman latihan tersebut dina sehatkan supaja meneruskan usaha dilapangan pembangunan ini. Setelah itu Presiden melihat2 keadaan ditempat tersebut dan bertjaka dengan pemuda2 invaliden jang ada disitu.

GINTJU

Untuk kwee2, ijs dan lain2. Tjap jang sudah terkenal



Gedeponerd Handelsmerk
Harga spesial
Pesanan banjak dan sedikit pada:

FI BIN
HAKKASTRAAT No. 3
TEL. No. 1667
MEDAN DELI

LIHAT NASIB



dengan Ilmu Bintang
35 tahun pengalaman
Bikinlah pertjabaan
P. R. O. G. R. A. S. O. O. L.
Luitenantsweg 76 — Medan
Djam bitjara :
Pagel 8 — 10 (w. Sum)
Sore 2 — 4

SEDANG DITJETA!!! SEGERA TERBIT!!!

KAMUS PENERANGAN

KATA-KATA SULIT BAHASA INDONESIA BARU
Disusun oleh : MADONG LUBIS
Ahli dan Guru Bahasa Indonesia

Tjukup mendjadi djaminan! Lengkap Practies! Pasti memuaskan! Perlu dipunjai oleh segenap warga Negara Indonesia ataupun bangsa Asing
Berisi 5000 kata2 sulit Indonesia baru. Tebal lebih kurang 200 muka.
Didijild dengan karton tebal.
Pesannya sekarang djuga! Harga tjuma f 5.— per ex.
Pesanan lebih 15 ex. korting 25%.

Penerbit :
Pustaka Andalas
WILHELMINA STRAAT 103 MEDAN — SUMATERA N.B.
„ILMU MENGGAMBAR“ sudah terbit harga á f 2.25
Pesanan sekarang!!!

KANTOR DARI N.V. NED. GAS MIJ.

Memberi tahukan, bahwa pada tanggal 1 Djuli jang akan datang, akan mengadakan suatu pentjataan bola-bola lampu.

Tiap-tiap langganan, kepala kelamin dua bulan satu kali akan mendapat bola lampu jang telah ditentukan. Untuk ini kita perlu dari saban langganan 2 buah kwitantie dari dua bulan penghabisan, dimana dibelakangnja akan ditjatat pembagian bola tersebut.

Diantara langganan2 jg pada bulan Djuni telah menerima lampu, akan mendapat lagi dibulan Agustus.

Pendjualan dengan kontan di Administratie Electriciteitweg No. 8.

Peraturan buat sementara :

- Buat langganan abonemen dibuka saban hari kerdja mulai pkl. 8.30 — 11.30 (terketjuali hari Sabtu);
- Buat langganan meter dibuka saban hari kerdja mulai pkl. 14 — 16.30 (terketjuali hari Sabtu).

Untuk pendjualan jang tertentu ini, diatur sebegitu djauh sampai semua langganan-langganan mendapat bahagian, dengan lain perkataan, langganan-langganan jg duluan datang sama haknja dgn jg belakangan datang.

Peraturan diatas ini tidak berlaku untuk Rumah Sakit, Rumah obat dan djabatan-djabatan umum; peraturan teruntuk itu berlaku seperti biasa.

KURSUS MULAI 1 JULI 1948

Dari sekarang menerima MURID BARU dim vak peladjaran :

TEP (10 djari) — MEMEGANG BUKU DAGANG — STENO — KORESPONDENSI DAGANG.

Kursus dibuka : Pagi, petang dan malam.
Kursus lamanja : 6 atau 3 bulan.

Buat Kursus TEP, diterima murid saban waktu.

KURSUS DIDIRIKAN
DAGANG **TAPDA** TAHUN 1938
DJ. SEL. KERAH 120 MEDAN

TETAP AWET MUDA!
Kalau selalu meminum **ANGGUR OBAT**

VIGOUR

Selain dari untuk menjembuhkan beberapa majam penjeldi, Anggur VIGOUR sangat berfaedah untuk minuman sehari-hari.

MENJEHATKAN serta MENJEGARKAN tubuh MEMBERSIHKAN DARAH KOTOR, MENAHAN DARAH PUTH, MENGUATKAN URAT2 dan lain2.

IBU JANG SEDANG HAMIL TIDAK ADA IALANGAN untuk MEMINUM ini ANGGUR.

Keluaran :

TJONG MIE DISPENSARY
P. Pasar 175 — Tel. 1259
Medan

CHUNG MIN Hakkastr. 34C — Tel. 1453
Medan

SEPINTAS LALU

PERISTIWA "ORANG LEUWEUNG"

Oleh: Djuruwarta Kita

Djakarta, 22 Djuni (Chas. Wsp.)

LIMA bulan sesudah ditandatangani persetujuan Renville, orang masih menajiskan pergolakan dibagian-bagian Jawa Barat, dimana rakjatnja tak kenal semangnat tondok.

Kabupaten Purwakarta adalah sebuah tjontoh sadja. Dari jang banjak lain lagi.

Disini bertindak "Orang Leuweung", begtu sebutan rakjat, jang artnnja "orang hutan", jaitu mereka jang menjingkir kedalam hutan2, dan sekali-sekali keluar menjerag kedalam kota, mendatangkan gementar kepada pihak Sana beserta kakitangannya.

Republik telah menjingkirkan dari daerah2-kantongnja kurang lebih 28.000 peradjurit TNI, semata mata untuk memenuhi sebuah perdjandjian jang diperbuat dibawah pengawasan pihak dunia internasional, dengan balasan geste tentunja, bahwa Belanda dipihaknja pula akan sungguh2 lekas berusaha, supaya tertjapai suatu penyelesaian integral dalam masalah Indonesia-Belanda. Jang demikian tidak kedjadian. Republik nampaknja telah "dibodoh-bodohkan" orang, rugik, kekuatan jang semestijnja menjadi tulang-punggur bagi perdjjuangan diploamasinja sudah lama disingkirkan. Alhasil, Belanda akan ketawa besar!

Tetapi dia mungkin ketawa keburu-buru.....

Sebab dari dalam bumi Djawa Barat bagaikan digerakkan oleh satu tenaga gnaab sekongjong-kongjong, dan makin hari makin banjak, muntjullah lelaki kuat, mengabungkan diri dalam kumpulan kaum partisan, jang kewadjabannya hanja satu.

Lelaki kuat itu ialah "Orang Leuweung".

Sedemikian keras kegiatan mereka, sehingga masih ada kebun2 jg belum bisa hasilkan apa2. Onder-neming kafet Tjurug umpamanja, k.l. 13 km. diluar kota Purwakarta, hingga sekarang belum menghasilkan satu kilo pun djuga. Pegawai2 administrasinja jang bangsa Indonesia tidak mau diam diebut, me reka tinggal dalam kota sadja. Kata mereka: "Kerdja buat Belanda boleh, tjuma buat isi perut sadja, tapi unggul di onder-neming, terima kasih". Kuasa kebunnja orang Belanda tidak bisa bikin apa apa, dia djuga hanja saban hari bakal balik periksa kebun, buat diam disitu dia tidak berani.

Usikan "Orang Leuweung" atas kebun2 aneka-warna pula. Misalnja ember2 tempat penampung air getah kerapkali dilobang-lobangi. Atau lobang digali sekitar pohon2 karet, sehingga akarnja rusak, dan pohon2 itu djadi kuning daunan-nja, setengah mati-laju.

Orang jang bekerdja pada Belan

INDO CHINA DLM DEWAN KEBANGSAAN PERANTJIS Paris, 26 Djuni.

Pemerintah Perantjis segera harus mempertahankan politiknja terhadap Indo China dalam dewan kebangsaan dan ini memberikan arti sebab datangnya kom'saris tinggi Perantjis di Indo China, Ernle Bollaert, jang ditunggu kedatangannya di Paris pada hari Senin.

J. Louis dapat pertahankan gelarnya

NEW YORK, 26 Djuni.

Joe Louis dengan berhasil telah dapat mempertahankan gelarnya pemuntjak adu djotos sedunia (kelas berat) seketika menghadapi Jersey Joe Walcott, jang telah dipukulnja knock out dalam ronde ke-11.

Sungguhpun Louis telah dapat dirubuhkan Walcott dalam ronde ketiga sehingga menjtjum lantal, akan tetapi ia dapat berdiri kembali dan akhirnya dalam ronde ke-11 telah memberikan pukulan jang begitu hebat kepada Walcott, sehingga dia ini tidak dapat berdiri lagi.

Pertandingan merebut gelaran pemuntjak adu djotos sedunia ini diadakan digelangan Yankee jang dihadiri lebih kurang 40.000 orang.

Selandjuntja UP mengabarkan, bahwa ketika Joe Louis sehabisnja pertandingan kembali kehotelnja di Harlem, polisi harus turut tjampur tangan untuk mengembalikan keamanan. 5000 orang telah mengerumuni Louis setengah djam lamanja, sehingga Louis tidak dapat keluar dari motornja.

Kap mesinnja direnggutkan orang banjak, katja motornja

da, dan tidak pula tahu membawa diri, beraksi dan berlagak banjak, tidak luput dari amarah "Orang Leuweung". Pada tgl. 18 Djuni bu pati-Nica Ating Surapradja kena tembak lehernja. Itu adalah pertjobaan kedua kalinya..... Sebelum itu kedjadian pula wedana Junus kena tembak pahanja. Kini dia sudah djera, dan minta dipindahkan sadja kekota besar, bekerdja pada kantor Reomba di Bandung.

Diluar kota hingga kini masih ada sadja terdjadi tembak-menembak Polisi Nica banjak jang ditjulik. Orang2 B.B. Belanda selalu di usik.

Selain dari itu jang anehnja ialah bahwa disebelah B.B. Belanda, bagaikan masih berdjalan terus pe merintahan sipil Nasional. Ditjap dasa jang ada lurah - Nicanja disitu tentu ada pula jang dinamakan orang "koordinator-desa", ialah sematjam lurah-Nasional. Sulsunan itu terus sampai kekewada-naan dan kekabupaten, djadi pada hakikatnja susunan pamong-pradja awak disana masih utuh, in tact. Belanda ketahu benar hal ini, tapi tidak pernah dapat menjitjag orang2nja, hanja dapat merasakan akibat pengaruhnja. Suatu tjontoh berorganisasi gelap!

Tjoba suruh seorang lurah-Nica bikin djembatan misalnja, maka orang2 desa belum tentu menurut, apabila "koordinator-desa" tidak berkenan memberikan persetujuan. Keadaan ini tentunja mendjengkelkan kalangan B.B. Belanda. Bupati Ating sendiri teranezan koion kabarnja pernah utjapkan: "Dalam bulan 5 Tentera (maksudnja "Orang Leuweung") sudah harus dibasmi, dalam bulan 6 pemerintahan sipil Republik mesti dile-njapkan".

Apakah sudah berhasil niatan Ating dan Belanda itu? Wallahu'alam, buktinja keadaan sekitar kabupaten Purwakarta masih sematiasa ritju.

Sementara itu Belanda mesti bertindak dengan tangan besi, kalau masih mau bela diri.

Baru2 ini 6 lurah-Nica disingkirkan oleh Belanda sendiri, sebab mereka ditjulgai dengan satu atau lain djalan ada hubungan dengan "Orang Leuweung". Kalau pegawai sendiri sudah tidak bisa dipertjaja, bagaimana akhirnya? Rakjat umum nia mengatakan, bahwa ke-6 lurah-Nica itu sudah ditembak mati.

G.P.R.I. jaitu gerakan plebisit, tempat sandaran tjita2 rakjat jang tetap bersemangat Republik terpaksa mesti dilarang oleh Belanda.

Sedemikian besarnya populariteit G.P.R.I. dimata rakjat, sehingga Belanda mendjadi tjemburu. Per-nah lima orang ketua kelurahan G.P.R.I. disana ditahan oleh Belan da.....

Demikianlah tjerita "Orang Leuweung" di Purwakarta.

"Orang Leuweung" adalah semata-mata sebuah sebutan lokal, di kenal oleh rakjat sekitar kabupaten Purwakarta sadja. Tapi sebagai seymptom dia tersebar di Djawa Barat. Di Kuningan, diperbatasan Bogor-Banten, dan di Tasikmalaja, dengan Gunung Tjupunja jg sudah kesohor itu.

Berapa djauhkah djarak Gmung Tjupu dari kota Tasikmalaja? Tidak lebih dari 4 km. dan distulalah tempat rakjat bersetahan, tidak su di menerima telapak kaki serdadu Belanda diletakkan diatas batang lehernja.

berpetjahan, ban2 motornja ditanggalkan, dan mereka menari nari diatas kap motornja itu.

Lebih djauh tentang perdjalanan hidup Joe Louis dalam dunia adu-djotos dapat ditjaget sbb:

Dunia mendjadi gempar sewaktu seorang negro, jang bernama Joe Louis, tanggal 25 Djuni 1935 (dja di 13 tahun jang lalu), berturut-turut mentubi-tubikan pukulannja diatas muka raksasa Italia, Primo Carnera, sehingga raksasa kulit putih itu djatuh kelenger, pada hal berat Carnera 260 pounds, semen-

MENGHADAPI PEMILIHAN UMUM PARLEMEN BELANDA

(lanjutan dari halaman muka) Communistische Partij mendjadi tempat nomor 4 dengan wakltnja sebanyak 10 orang.

Demikianlah, maka selain dipandjang djalan besar, djuga ham-pir ditjap2 rumah kaum modal, kaum agama Katholik dan kaum buruh dikota Amsterdam, orang akan melihat angka2 tersebut dipasang dimuka rumahnja.

Didjalan2 besar dan boulevard tempat tinggal kaum kapitalis orang hanja akan mendjumpai angka-angka 1 dan 3, didaerah tempat tinggal kaum ambtenaar, kaum pertengahan (middlestand) angka2 5 dan 6, sedangkan dikampung2 tempat tinggal kaum buruh jang nampak ialah angka 2 dan 4.

Kadang2 angka 2 dan 4 itu nampak terpasang berdjedjergn sangat dekatnja, ialah kalau kebetulan seorang kaum buruh jg tergabung dalam N.V.V. (Nationale Verbond van Vak-vereenigen), suatu vakbond jang boleh dikatakan merupakan "onderbouw" dari Partij v.d. Arbeid, mempunyai tetangga seorang komunis atau seorang kaum buruh jang tergabung dalam E.V.C. (Eenheids-centrale) ialah suatu serikat sekerdja jang dipelopori oleh pemimpin2 komunis.

Dari angka2 itu orang asing jang baru tiba di Amsterdam sudah dapat mengetahui dengan pasti: "O, dirumah ini tinggal seorang pengikut dari Partij v.d. Arbeid" atau "dirumah ini tinggal seorang komunis" atau pula "disini tinggal anak buah nja Schouten", dsbnja.

Untuk memikat hati rakjat, maka partai2 tersebut selain mengemukakan program partainya, masing2 djuga memberikan djandjijnja jg muluk2 kepada rakjat, misalnja Partij v.d. Arbeid berkata dengan menggunakan sembojan2 jang menghitaj djalan2 raja dan kam-punh2 tempat tinggal kaum buruh: "Voor vrijheid, democratie en sociale rechtvaardigheid. Kiest lijst 2, kiest Voorrijk!".

Tapi Communistische Partij pun tidak ketinggalan memasang poster2nja diljap2 persimpangan djalan dan disekitar bengkel dan pabrik2 dengan sembojanja jg terkenal "Weg met kabinet Deel. Boed is troef. De troepen terug. Geen kazernes, maar woonhuizen. Korte arbeidsuren, hogere loonen. Kiest lijst 3, kiest kameraad Gerben Wagenaar!".

Dalam pada itu "Volkspartij voor Vrijheid en Democratie" (partai untuk kemerdekaan dan demokrasi, tapi hanja buat Nederland sadja, tidak untuk Indonesia - penulis) mengedakan propaganda dengan mengunakan mobil jang berkelling se-pandjang kota dengan pengeras suara, pula sembojan2 jang ditempatkan dimana2: "Om de toekomst van uw kinderen en het behoud van het Koninkrijk. Kiest mr Oud op lijst 6!".

Kemudian partai "Anti Revolutioanair" menjtjaba meng-abai mata rakjat Belanda dgn sembojanja: "In Indië niet de chaos van de Republiek, maar de Rechtstaat. Kiest A. R. Schouten op lijst 3!".

Surat2 kabar tidak ketinggalan digunakan sebagai alat untuk kepentingan pemilihan umum oleh partai2 dan golongan2 jang bersangkutan. Ta-

SEKITAR USUL KOMPROMI

BEBERAPA ANGGOTA BANGDUNG TJONDONG

Pada usul kompromi Boston, 26 Djuni.

Madjallah "Christian Science Monitor" memuat sebuah berita dari korespondennja di Indonesia, Daniel L. Schorr, tentang jang dina makan "usul2 jang botjor".

Schorr menulis: "Apa jang dapat menimbulkan ansir baru dalam keadaan sekarang ialah hal jang mendjadi djelas bagi saja di Bandung, jang baru sadja saja kumdjungi. Diluar dugaan, disana terdapat keinginan jang kuat jang tjondong pada usul2 itu diantara beberapa orang2 wakil dalam konperensi jang diadakan oleh Belanda buat 13 daerah bukan Republik. Soorang terkemuka dalam konperensi itu mengatakan, bahwa beberapa orang2 wakil telah berunding dengan tidak resmi, tentang tjara bagaimana mereka dalam hal ini dapat melahirkan pendapat mereka itu. Diduga, bahwa dr. Van Mook telah memadjukan suatu usul jang konkret agar dapat melampaui djalan buntu sekarang ini dan mungkin orang menantikan hasil2 perundingan drs. Hatta dengan kabinetnja di Jogja".

PNI SETUDJU PROGRAM NASIONAL

Jogja, 27 Djuni.

Kongres PNI jang dimulai sejak tanggal 25-6 sampai kemarin sorte telah mengambil keputusan2 sbb:

1. a. Menjetudjui program nasional sebagai suatu program dari gerakan rakjat untuk didjalankan dalam waktu jang lama.

b. Untuk menjtjapai kemerdekaan dalam perdjjuangan kemerdekaan ini, maka disamping program nasional itu mesti diadakan suatu urgensi program jang dapat didjalankan sampai waktu setelah terjapainja hasil perundingan politik jang memuaskan.

2. Mengesahkan berdirinja Persatuan Tani Nasional Indonesia. ("Petani") jang akan didirikan dalam waktu jg singkat.

Kongres masih dilandjutkan sampai hari ini dan akan diakhiri petang ini dengan rapat umum digedung Indra, Jogja.

(Antara).

djuk rentjana, kadang2 "head lines" dalam s.s.k. negeriji Belanda, seperti "Trouw", "De Tijd", "Het Parool", "Het Vrije Volk", "De Waarheid" berpusat kepada pemilihan umum jang akan datang.

Kadang2 nampak satu paman dengan jang lutu sekali disekitar berebutan pembatja oleh pendjual2 koran dikota Amsterdam misalnja: seorang pendjual koran "De Waarheid" menawarkan korannja dengan berteriak2 dimuka gedung "Het Vrije Volk": "Kalau mau menjdri rakjat merdeka jang sebebarnja, batjalah "De Waarheid", atau sebaliknya seorang pendjual koran "Het Parool" berteriak2 dimuka kantor "De Waarheid" seperti berikut:

"Als gij de waarheid wil weten, kiest dan "Het Parool"!"

Demikianlah lukisan selajang pandang betapa hebatnja perdjjuangan politik jang sedang dilakukan oleh partai2 negeriji Belanda dewasa ini dalam menghadapi pemilihan umum jg akan datang.

Doek dalam ronde ke-8 pada tahun 1937, Joe Louis telah menang 24 trail.

Dengan Tommy Farr, Joe Louis hanja bisa menang dengan punt (angka).

Dalam tahun 1941 Billy Conn baru menjerah dalam ronde ke-13. Waktu Joe Louis berhadapan dengan Bud Bear di Washington (1941) dalam ronde pertama Joe dipukul sampai keluar ring, tetapi akhirnya dalam ronde ke-7 Bear dapat dipukulnja.

Orang bilang bahwa Joe Louis hanja hebat dengan tangan kanannja (right-hand-drive), tetapi Tomi Marillo dapat dipukulnja k.o. dengan tangan kirinja (left-hand-punch).

Perang dunia kedua muntjai dan Joe Louis masuk tentera sebagai serjan, dan waktu dalam tahun jg lalu (1947) Joe Louis bertemu dengan Jersey Joe Walcott, meskipun dengan susah payah, tetapi Walcott dapat djuga dikalahkan dengan punt (angka) dalam pertandingan 15 ronde.

Doek dalam ronde ke-8 pada tahun 1937, Joe Louis telah menang 24 trail.

Dengan Tommy Farr, Joe Louis hanja bisa menang dengan punt (angka).

Dalam tahun 1941 Billy Conn baru menjerah dalam ronde ke-13. Waktu Joe Louis berhadapan dengan Bud Bear di Washington (1941) dalam ronde pertama Joe dipukul sampai keluar ring, tetapi akhirnya dalam ronde ke-7 Bear dapat dipukulnja.

Orang bilang bahwa Joe Louis hanja hebat dengan tangan kanannja (right-hand-drive), tetapi Tomi Marillo dapat dipukulnja k.o. dengan tangan kirinja (left-hand-punch).

Perang dunia kedua muntjai dan Joe Louis masuk tentera sebagai serjan, dan waktu dalam tahun jg lalu (1947) Joe Louis bertemu dengan Jersey Joe Walcott, meskipun dengan susah payah, tetapi Walcott dapat djuga dikalahkan dengan punt (angka) dalam pertandingan 15 ronde.

Pada hari Minggu, kira2 djam 3 pagi 2 kaum ibu, sedang membersihkan ladangnja, dengan sekongjong diterjang oleh sekor babi, jang keluar dari semak2. Diantara 2 perempuan itu, seorang mendapat luka parah, serta seorang menemui adjalnja. (P)

MENOLAK USUL KOMPROMI

Madium, 26 Djuni.

Sidang kedua presidium BPRI di Madium tanggal 22-6 sampai 24-6 jang lalu telah mengambil keputusan sbb:

1. Menentang diterimanja usul kompromi jang diadjukan oleh wk2 Amerika dan Australia dalam KTN sebagai dasar perundingan selandjuntja.

2. Menuntut dilandjutkannya perundingan atas dasar Renville principle jang asli.

MASJUMI DAN USUL KOMPROMI

Jogja, 26 Djuni.

Sidang dewan politik Masjumi tanggal 25-6 jang lalu jang merundingkan usul2 kompromi Amerika - Australia memutuskan:

1. Usul Amerika - Australia adalah djalan untuk melandjutkan perundingan Indonesia-Belanda untuk selekas mungkin mendapatkan penyelesaian politik, usul mana bagi partai politik Islam Masjumi hanja mengandung dasar2 minimum tuntutan perdjjuangan kemerdekaan Indonesia.

2. Mengeraskan segala tenaga sesuatu supaya pada tanggal 1 Djuni 1949 telah terbentuk Negara Nasional Merdeka dan berdaulat. (Antara).

PANITIA SOSIAL PUSAT

Jogja, 25 Djuni.

Dalam rapat konperensi sosial bersama wakil2 organisasi, badan2 sosial di Jogja tanggal 25-6 telah dibentuk suatu panitia sosial pusat, dengan ketua Dr. Diapary dan wk. ketua Hussein Kartasmita.

Panitia tersebut bertugas:

a. mempelajari dan memetjahkan soal2 kesosialan.

b. merapatkan hubungan dan kerdja sama tentera, pemerintah dengan perkumpulan2, badan2 dan lembaga sosial itu sendiri.

c. memberikan nasehat dan memadjukan soal2 kesosialan.

PERISTIWA LADANG

Di Pasar Melintang L. Pakam

Pada tanggal 25 Djuni jang lalu pagi2 djam 7, lebih kurang 150 kuli kebun Pagar Marbau Galang, atas suruhan tuan kebun Kwala Namu, menjangkoli ladang di pasar 4, Pasar Melintang L. Pakam.

Padi jang baru berumur dua bulan ditjangkoli. 70 rumah tangga, mengalami kerugian.

Walaupun telah diberikan patokan dari pihak kekuasaan di L. Pakam, tentang kedudukan pak tani diladang lama, namun perkebunan tidak mau mengambil tahu tentang hal itu. Mereka bukannya tidak mau pindah ke ladang baru, tetapi menurut keterangan mereka, ladang jang dibagi pada mereka di Pagar Marbau kepunyaan orang jang dibolehkan berladang untuk setahun lagi.

Karena ada jang mempunyai sampai 2 dan 3 bahagian, akan dikurangi dan di bagi pada mereka dari pasar 1. Tetapi karena bahagian jang bakal dibagi masih ada tanaman padi dan lain2nja, maka itu mereka belum dapat pindah.

Hanja pada mereka kita harap tinggal tenang, serta djangan mengambil tindakan jang menimbulkan kerugian, tentang kerugian mereka sedang diperdjjuangkan. (P).

KORBAN DI PASAR MELINTANG BLOK 6 L. PAKAM

Berhubung penduduk perladangan di Pasar Melintang Lubuk Pakam sebahagian besar telah pindah, hanja di blok 6 ketinggalan lagi 6 kelsamin. Pada hari Sabtu malam Minggu tgl 26 malam 27 Djuni j.l. kira2 djam 10 malam di salah satu rumah perladangan di datangi oleh beberapa perampok bersenjata.

Seorang jang tidak dikenali, me minta pintu, serta dibuka oleh tuar rumah. Dengan sekongjong-kongjong tuan rumah ditembak dari luar dan isterinja. Tuan rumah kena di paha, serta isterinja di bahu. Oleh jang berwadjab, dibawak korban tersebut kerumah sakit.

Pada hari Minggu, kira2 djam 3 pagi 2 kaum ibu, sedang membersihkan ladangnja, dengan sekongjong-kongjong diterjang oleh sekor babi, jang keluar dari semak2. Diantara 2 perempuan itu, seorang mendapat luka parah, serta seorang menemui adjalnja. (P)

KONFERENSI BANDUNG Tidak akan ditunda dalam bulan Puasa?

Bandung, 26 Djuni.

Dari sumber jang dapat dipertjaja kepada koresponden Aneta di Bandung dikabarkan, bahwa sekarang sedang dipertimbangkan apa tidak lebih baik konperensi di Bandung dalam bulan Puasa supaya djangan ditunda, karena sekarang sudah terdapat persetujuan di kalangan delegasi2 di konperensi itu.

Dulu telah diambil keputusan untuk menunda sidang2nja selama bulan Puasa. Tadinja para delegasi dalam waktu itu akan pulang kemasing2 daerahnja.

Sudah siap! — Pesalah! RISALAH PUASA GIDS memuat hikmah (Rahsia Puasa) dan Hukum2nja. Sebulu f 0.50; pesan lebih 50 potong 10%.

Fenerbit: BAHRUM DJAMIL Dj. Pd. Sidenpuan 39 P. Siantar

IKLAN

Sudah siap! — Pesalah! RISALAH PUASA GIDS

memuat hikmah (Rahsia Puasa) dan Hukum2nja. Sebulu f 0.50; pesan lebih 50 potong 10%.

Fenerbit: BAHRUM DJAMIL Dj. Pd. Sidenpuan 39 P. Siantar

Maklumat

Deugan dibukanya TOKO DISTRIBUTIBUSI P.D. di KAPITEINSWEG No. 40 Medan, diteri kesempatan bagi pemegang kartu distribusi B I dan B II untuk berbelanja barang2 jg ditjalkan oleh Pemerintah.

Service kita atur sampai memuaskan bagi langganan.

Menunggu dengan hormat, Kuasa P-Toko No. 16 Toko Deli

DOKTER

DJABANGOEN

Membuka praktik untuk segala matjan penjakit. Bersedia menerima SUNAT RASUL.

Djam bitjara: 8.30 — 11.30 3.30 — 6.30

Hongkongstraat No. 9 Telf 1294 Medan

LINNE

BUBBEL BREED POLOS dan KEMANG KATOEN dan SUTRA. Baru Terima HARGA PATUT "TOKO MAHTANI" 3 KESAWAN

Moon Apotheek

Hakkastr. 2A-2B-2C Tel. 1828 Medan

Kita sedia menerima segala receipt dari dokter-dokter. Selain dari itu kita djuga sedia obat-obat Patent.

Djam buka: Pagi 7.30 — 12.30 Sore 2.30 — 7.30

Hari Minggu dan hari2 besar setengah hari.

Pentjtitak: "Sjarikat Tapanoel" — Medan.